

## **Durante el entierro de José Revueltas en el panteón francés, 15 de abril de 1976.**

Enrique González Rojo: José Revueltas representa en México la honestidad y cuando digo honestidad hago referencia a la rectitud política, la rectitud humana.

Muchos de los que estamos aquí reunidos contamos con la suerte de haber sido amigos del gran escritor, pero una oración fúnebre a Pepe no puede referirse a una relación personal por importante que sea. La significación de Revueltas excede a lo privado para comprender a la izquierda, a los estudiantes, a la clase obrera, al México revolucionario.

José Revueltas es una gran figura señera e indomable de la clase obrera nacional; luchador ejemplar, nunca claudicó en su actitud. La palabra que mejor le acomoda es por eso, la verticalidad, la honestidad, la rectitud.

Revueltas no es un héroe de la burguesía, aunque esta, como en el caso de Zapata, de Magón, de Siqueiros y tantos otros, pretende cooptar a la hora de la muerte con homenajes espurios lo que no pudo cooptar en vida.

Revueltas es un héroe del estudiantado del 68, de los escritores honestos, de los revolucionarios mexicanos, de la clase obrera de nuestro país.